

Culte consistorial téléphonique du dimanche 7 et du jeudi 11 juillet 2024

Préparé par Martine Chauvinc du Chambon sur Lignon

Juste avant 18H, composez le 01 84 14 15 17 (ou 01 84 14 15 16 ou encore le 01 83 35 03 33). Vous serez alors invités à faire le code de la réunion : **113949** suivi de la **touche #**

Merci de veiller au silence autour de vous pendant l'écoute !

Salutations et accueil :

Bonjour à tous. Nous voici devant le Seigneur, réunis par Sa Parole en un temps que nous mettons à part pour rencontrer Dieu.

Prions : Père, nous te remercions pour ce jour et cette heure mis à part dans notre vie.

Voici un temps de paix, d'écoute et de louange ; un temps où, par ton Esprit, nous apprenons à vivre en communion avec Jésus-Christ.

Seigneur, tu nous rassembles grâce à nos outils techniques : Seigneur, donne-nous le cœur, l'attention et le plaisir d'être ainsi là pour écouter, entendre et partager ta Parole.

Grâces ! La grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu notre Père et de Jésus-Christ notre Sauveur. Le Seigneur nous appelle. Le Seigneur nous rassemble. Le Seigneur nous unit. Il est présent parmi nous.

Chant : *Tous ensemble ami, chantons d'un cœur joyeux, oui, chantons, louons notre Dieu. Tous ensemble et d'un cœur joyeux, oui, chantons, louons notre Dieu.*

Préalable : Notre monde, nos sociétés vivent des moments difficiles : les élections de ce jour annoncent des changements importants ; c'est pourquoi je voudrais insister avec l'ensemble de notre EPUdf sur nos 4 convictions : **Nous vivons d'une confiance reçue et partagée. Nous avons besoin les uns des autres. La lecture de la Bible nous met debout. La vie bonne est une vie sobre.** Ces convictions nous accompagnent depuis des siècles et nous les croyons pertinentes pour aujourd'hui. Appuyons-nous donc sur elles pour regarder dans l'avenir, privé, personnel, collectif et sociétal.

Louange : Psaume 91, psaume de chaude confiance : le psalmiste est comme un oiseau fragile et les derniers mots évoquent une scène de tendresse familiale, voire maternelle
1-Celui qui habite là où se cache le Très-Haut, passe la nuit à l'ombre du Dieu Sauveur 2- Et je dis du Seigneur : « Il est mon refuge, ma forteresse, mon Dieu, sur lui je compte. 3- C'est lui qui te délivre du filet du chasseur et de la peste pernicieuse. 4- De ses ailes il te fait un abri et sous ses plumes tu te réfugies. Sa fidélité est un bouclier et une armure. 5- Tu ne craindras ni la terreur de la nuit, ni la flèche qui vole au grand jour, ni la peste qui rôde dans l'ombre ni le fléau qui ravage en plein midi ». 9- Oui, Seigneur, c'est toi mon refuge ! Tu as fait du Très-Haut ta demeure, il ne t'arrivera pas de malheur, aucun coup ne menacera ta tente car il chargera ses anges de te garder en tous tes chemins

Et ce tendre engagement de Dieu à partir du verset 14 : « je te libère ; je te protégerai car tu connais mon nom ; si tu m'appelles, je te répondrai. Je serai avec toi dans la détresse, je te délivrerai et (---) je te manifesterai mon salut.

Chantons Psaume 92 1- Oh ! que c'est chose belle De te louer Seigneur, De chanter ta splendeur Au milieu des fidèles ; Quand le jour vient de naître D'annoncer ta bonté, 2-Tes

œuvres surprenantes Ont réjoui mon cœur, Et je dirai, Seigneur, Leur sagesse étonnante. Tes pensées sont profondes : Plus il les étudie, Plus l'homme est interdit : Ta main garde le monde

Recueillement : Repentance et Pardon

En ce jour et ce temps de culte, **rappelons-nous que nous sommes aimés de Dieu**, Que nous sommes aimés de Dieu **au-delà de** ce que nous pouvons imaginer, **malgré toutes les zones d'ombre de** nos existences, où nous sommes complices du mal qui court le monde, de la dureté, de la violence et de l'indifférence.

Nous ne faisons pas toujours le bien que nous voulons, nous faisons parfois le mal que nous ne voulons pas. Fragiles, souvent surpris par le péché, nous avons cependant la certitude **qu'au-delà de tout cela**, notre vie repose sur le **roc du pardon** toujours offert, de commencement en commencement.

Chantons : *Notre Dieu est délivrance, Il se lève, il nous sauve ; Il est le Dieu de notre histoire, que les hommes lui rendent grâces. Notre Dieu est délivrance, Il se lève, Il nous sauve. Il est le Dieu de notre histoire Que les hommes annoncent sa gloire.*

C'est pourquoi nous ne nous laissons pas abattre par nos faiblesses. Bien plutôt, soyons sincères, puisque **notre force est en Christ**.

Nous savons que Dieu ne nous abandonne pas. Rien ne pourra nous séparer de son amour manifesté en Jésus-Christ. Ainsi Dieu nous donne sa grâce, Jésus Christ fait briller sa lumière. En lui la vraie vie est apparue et nul ne pourra la détruire.

Celui qui met toute sa confiance en Dieu Et trouve sa joie en Jésus Christ est sauvé. **Amen**

Cantique 47/07 1- *Si Dieu pour nous s'engage, Qui sera contre nous ? En son Fils d'âge en âge, Il nous accorde tout. Quand l'amitié du maître plaide en notre faveur, Qui pourra compromettre Les Elus du Seigneur ?*

Message : La semaine dernière, dans le trouble de notre environnement, j'ai posé une question en ces termes : **où vais-je trouver une bonne nouvelle ? Réponse** : là où il reste ce qui ne disparaîtra jamais, il reste les promesses de Dieu, il reste ce que le Christ a déjà accompli pour nous. Et ça, c'est une extraordinaire bonne nouvelle.

Aujourd'hui, dans la même veine, je me demande : Qu'avons-nous pour réfléchir à la Parole de Dieu ? Avec l'aide du pasteur **Georges Letellier**, (EPUdF région parisienne) nous avons choisi ce récit des Actes des apôtres dans lequel la mission d'annonce de la Parole s'élargit au monde non juif d'abord, non religieux. Le texte présente des terres de mission, des cités où vivent les hommes. Ainsi nous avons l'inépuisable actualité du monde, ce qu'aujourd'hui, nous appelons le politique. Rassurez-vous tout de suite Mon propos sera ici de questionner le rapport entre l'église et la politique et nous le ferons à partir de ce récit des Actes des Apôtres.

Lectures bibliques Actes des apôtres Chapitre 13, 1- : *Il y avait dans l'église d'Antioche des prophètes et des hommes chargés de l'enseignement ; Un jour l'Esprit saint dit : « Réservez donc Barnabas et Paul pour l'œuvre à laquelle je les destine » V 4-* « se trouvant ainsi envoyés en mission par le Saint Esprit, (plusieurs lieux ou cités sont nommés dans les versets suivants), ils annonçaient la parole de Dieu.

Il faut d'abord parler de l'église, de son origine, de ce qui la constitue, de ce qui la met en mouvement. **L'Église est née à Pentecôte**, lorsque l'Esprit Saint s'est manifesté au milieu des disciples de Jésus le ressuscité. **L'Esprit Saint suscite alors l'Église dans un monde difficile et violent** : inégalités sociales, persécutions, exils, accueil et insertions dans un monde et un territoire si différents, voire hostiles ? Le récit (à lire dans son intégralité !) des Actes en témoigne, beaucoup doivent quitter Jérusalem et partir en terre non juive. Ces quelques mots définissent encore nos églises d'aujourd'hui.

De ce déplacement et de cet accueil est née alors la conviction qu'il fallait annoncer l'évangile ailleurs et partout.

Dès son origine, l'Eglise est une assemblée unie dans la diversité. Le récit des Actes en témoigne : il y a diversité de dons, de rôles, (prophètes et enseignants) d'origines. Les rôles ont le même objectif et partent de paroles plus anciennes trouvées dans la tradition et des Ecritures. Nous sommes dans la même démarche !

Dès le départ, l'Eglise doit être unie dans le service : non seulement unité, diversité, écoute, disponibilité pour écouter l'Esprit Saint, mais mission reçue de Dieu pour envoyer et s'engager dans les cités du monde. Aujourd'hui comme hier !

De tout temps, les églises ont eu à s'ouvrir ainsi sur les cités du monde. Elles ne sont pas le seul centre de leur préoccupation, mais elles sont appelées en dehors d'elles-mêmes.

Nous avons parlé d'église et maintenant nous parlons de politique.

Si je lis bien la définition de mon dictionnaire, est politique ce qui est relatif à la structuration, à l'exercice du pouvoir dans une société organisée, une cité organisée.

Les membres d'une église sont des citoyens concernés par la vie de la cité, par de nombreuses questions sur lesquelles il ont à se prononcer plus ou moins directement : faut-il légiférer sur la fin de vie ? mettre en place une armée européenne ? accueillir/ repousser les migrants ? ... Comment organiser nos vies face au réchauffement climatique, comment protéger l'enfance et la faiblesse de nos contemporains ? encourager la parité homme/femme et la justice sociale ? ... Ces quelques exemples montrent bien que le chrétien n'est pas hors de la cité, il est concerné.

Toutes ces questions, d'ordre éthique, aboutissent concrètement à une réflexion politique impliquant des choix d'orientation et d'organisation.

L'église prend part aux réflexions éthiques tout en se tenant à distance de la lutte pour le pouvoir. Elle dénonce les positions, les idées, les propositions en opposition avec les valeurs fondamentales de l'Évangile que sont la paix, la justice, le respect, l'amour de l'autre...

Le chrétien est le disciple de Jésus, ce maître qui dit "je suis la lumière du monde", ce maître qui peut ouvrir les yeux sur le monde tel qu'il est, ses objectifs plus ou moins bons, ses dérives et sa violence. Jésus, ce maître m'amène aussi à comprendre qui je suis dans ce monde. N'ai-je pas besoin d'être guéri de ma mauvaise vue, voire de ma cécité, de mes a priori ?

Le Christ nous tend la main, il nous appelle à la conversion et il nous envoie dans le monde. A l'écoute de la parole de Dieu, les églises sont au service dans le monde, elles doivent agir et prendre la parole, pour témoigner d'un évangile de lumière, de vérité et de liberté. Elles doivent le faire, même si le monde ne le reçoit pas. Elles doivent le faire, à la lumière de Celui qui éclaire toute vie. Amen

Chantons : 36-30- *Refrain : Tu nous appelles à t'aimer en aimant le monde où tu nous envoies, O Dieu fidèle, donne nous en aimant le monde de n'aimer que toi. 2- Soyez signes d'amour, De paix et de tendresse, Soyez simples et vrais, Partagez votre joie. 3- Pour être mes témoins, veillez dans la prière, Mon Royaume est en vous, Il attend votre cœur. 4- L'Esprit vous conduira, Allez, ne craignez rien, Allez donc vers ce monde, Je demeure avec vous.*

Confession de Foi

Seigneur, tu m'as toujours donné le pain du lendemain Et bien que pauvre aujourd'hui, je crois.

Seigneur, tu m'as toujours donné la force du lendemain Et bien que faible aujourd'hui, je crois.

Seigneur, tu m'as toujours donné la paix du lendemain Et bien qu'angoissé aujourd'hui, je crois.

Seigneur, tu m'as toujours gardé dans l'épreuve Et bien que dans l'épreuve aujourd'hui, je crois.

Seigneur, tu m'as toujours tracé la route du lendemain Et bien qu'elle soit cachée aujourd'hui, je crois.

Seigneur, tu as toujours éclairé mes ténèbres Et bien que sans lumière aujourd'hui, je crois.

Seigneur, tu m'as toujours parlé quand l'heure était propice Et malgré ton silence aujourd'hui, je crois.

Seigneur, tu m'as toujours été l'Ami fidèle Et malgré ceux qui te trahissent aujourd'hui, je crois.

Seigneur, tu as toujours accompli tes promesses Et malgré ceux qui doutent aujourd'hui, je crois. *Diaconesses de Reuilly*

Prière d'intercession

Grâce à son intelligence, l'espèce humaine occupe un rang particulier parmi tout ce qui bouge et respire sur terre. L'Écriture, la Bible nous révèle que Dieu lui réserve un **rôle particulier dans l'ordre de sa création**. C'est en lui attribuant la responsabilité de la planète que Dieu se révèle aux hommes pour qu'ils la gardent et la fassent prospérer ;

Depuis bien longtemps, nous n'avons pris aucun conseil auprès de toi et nous n'avons guère réussi dans la gestion des choses de la terre. **C'est vers toi que nous tournons maintenant** les regards afin que nous puissions alors au mieux sauvegarder la nature et l'humanité en péril.

Seigneur, tu as également voulu que chaque être humain **découvre un frère, une sœur à aimer** dans tout individu qu'il croise sur son chemin. Donne-nous maintenant de comprendre toutes les richesses qu'il y a dans le verbe aimer.

Que la domination des uns sur les autres, la violence verbale ou physique, la guerre et la peur cessent et disparaissent ; Que les mots de racisme, de haine, de guerre et de rivalité soient supprimés de notre vocabulaire.

Que les pays où il fait bon vivre ne soient plus des zones isolées et repliées sur leurs avantages.

Les plus faibles parmi nous sont les enfants, les femmes et les vieillards, bien sûr... **Mets au cœur** des hommes la volonté d'agir de telle sorte qu'ils ne soient plus des victimes mais des

partenaires **dans un monde nouveau** où les valeurs de solidarité et de partage seraient la force des nations.

En fait, Seigneur, notre prière consiste tout simplement à te demander de mettre en notre cœur assez de bonne volonté pour que chacun s'efforce d'être, là où il est, celui que tu veux qu'il soit.

NOTRE PERE... **Amen**

Exhortation

« *Quand je suis faible, c'est alors que je suis fort* » nous a dit l'apôtre Paul.

Notre faiblesse, nous l'avons confessée auprès de notre Dieu, celui qui est venu faible enfant dans une étable, et qui est mort sur une croix en donnant sa vie pour nous. C'était pour nous rencontrer dans toute notre faiblesse humaine, et pour nous donner le pardon des péchés et la Vie Éternelle.

Le Dieu puissant qui muselle la mer et les démons, comme nous l'avons vu la semaine dernière, se donne à connaître dans la parole du « fils du charpentier », le « fils de Marie ». Croire à l'autorité de cette parole peut produire un miracle dans la vie de l'humain et lui apporter le Salut.

Bénédictio

Mes amis, frères et sœurs, partageons la bénédiction de Dieu. Il nous la donne à nous tous, à chacun, sans condition, sans jugement.

Dieu vous donne sa grâce et sa paix en Jésus-Christ son fils, notre Seigneur.

Dieu vous bénit et vous garde, allez dans sa paix, sa force et sa joie. **Amen.**

Chantons : *O ma joie et mon espérance, Le Seigneur est mon chant ! C'est de lui que vient le pardon, En lui j'espère, je ne crains point ! En lui j'espère, je ne crains rien.*